

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Carburant à la pompe : l'État et ses partenaires stabilisent les prix

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

Le gouvernement, la Société gabonaise de raffinerie (Sogara) et le Groupement professionnel des pétroliers (GPP) ont signé le 14 mars dernier à Libreville, cinq protocoles d'accord visant à stabiliser le prix à la pompe des produits pétroliers. Il s'agit d'une enveloppe de près de 212 milliards de francs CFA.

"La convention que nous venons de signer, c'est à peu près 212 milliards de FCFA que l'État a mis

sur la table pour que les prix à la pompe n'augmentent pas. C'est vraiment un point positif, car on avait des bilans truffés d'incohérences", a précisé Jean-Baptiste Bikalou, président du GPP.

Une autre convention a été signée entre l'État et ses différents partenaires afin d'assainir les différentes créances qui grèvent la trésorerie de ces entreprises et de booster cette dernière.

"Il s'agit pour nous d'assainir par le mécanisme des compensations, pour croiser les dettes et les créances réciproques que ces différents partenaires ont en commun. Ces conventions visent



Photo: Aristide Moussavou/L'Union

**L'Etat gabonais subventionne les produits pétroliers pour éviter la pénurie.**

## JIF 2023 : bâtir la relation forêt-santé

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

À l'instar de la communauté internationale, le Gabon célèbre ce 21 mars 2023, la Journée internationale de la forêt (JIF). À cette occasion, le ministère des Eaux et Forêts a organisé hier, en prélude aux activités prévues cette semaine, une journée de travaux d'intérêt général. En présence du ministre délégué, Martin Moulengui Mabende, il était question pour l'ensemble des personnels de retrousser les manches et procéder au nettoyage de leur espace.

Axé sur le thème, "les forêts et la santé", il sera question durant cette semaine, d'organiser des panels de discussion en lien avec la forêt, des excursions sur

des sites forestiers et donner la parole aux experts dans ce domaine. "Ce matin, nous avons procédé à l'entretien de notre milieu professionnel. À travers le thème retenu cette année, il s'agit de magnifier la relation que l'être humain a avec la forêt. Il faut reconnaître que la forêt nourrit, soigne et qu'elle protège. Le message que nous voulons véhiculer, après avoir abrité récemment le "One Forest Summit", c'est que nous devons préserver cette forêt qui nous fait tant de bien", a indiqué le ministre délégué aux Eaux et Forêts.

Pour le directeur général des forêts, Ghislain Moussavou, "cette semaine sera particulière en raison des activités qui seront organisées. Notre objectif est de protéger notre environnement".



Photo: AN

**Le ministre délégué et ses collaborateurs lors de la journée de nettoyage.**

davantage à booster la trésorerie des opérateurs économiques, qui est un élément important pour l'achat de la matière brute et des produits dérivés lorsqu'il s'agit de l'importation. Cela permet

à la Sogara de continuer à nous fournir des produits pétroliers sur le marché national", ont indiqué la ministre de l'Économie et de la Relance, Nicole Jeanine Lydie Roboty-Mbou et du Pé-

trole, Vincent de Paul Massassa). Depuis plus de trois ans, le prix à la pompe du carburant au Gabon n'a pas bougé, malgré les différents mouvements observés sur le prix du baril du pétrole.

## Afrijet : un nouveau look et de nouvelles destinations

MSM  
Libreville/Gabon

APRÈS Libreville, Franceville et Port-Gentil au Gabon, Douala et Yaoundé au Cameroun, Pointe-Noire et Brazzaville au Congo, Cotonou au Bénin, Malabo et Bata en Guinée équatoriale et Sao Tome et Príncipe, la première compagnie aérienne sous-régionale, Afrijet, va augmenter ses dessertes sur le continent africain.

Il s'agit notamment de Kinshasa, en République démocratique du Congo, Lagos et Port-Harcourt au Nigeria, et Johannesburg en Afrique du Sud. Cet ambitieux plan de développement a été rendu possible grâce à un financement exceptionnel de 8 milliards de francs obtenu le 28 février 2023 de la Banque de développement des États de l'Afrique centrale (BDEAC) et de la BGFIBank Gabon. Pour coller à ses nouvelles ambitions continentales, Afrijet a égale-



Photo: Abel Eweghel/L'Union

**Afrijet affiche ses nouvelles ambitions**

ment annoncé le lancement de nouveaux uniformes pour l'ensemble de son personnel. Sobre et chic, l'uniforme du personnel navigant technique (PNT) est composé d'une chemise blanche et d'un pantalon noir, le tout étant complété d'une cravate rouge. Les hôtesses de l'air et stewards – le personnel navigant commercial (PNC) –, seront, quant à eux, vêtus d'une tenue à dominante noire et grise. Le nouvel uniforme sera porté à

compter du dimanche 26 mars 2023.

"Après la réception technique de notre premier nouvel ATR 72-600 en mai 2022, le lancement de nos uniformes est également un moment clé dans l'histoire de notre compagnie. Cela marque l'ouverture d'un nouveau chapitre pour Afrijet, symbolisant le renouveau de notre identité et de nos projets d'avenir", s'est réjoui Marc Gaffajoli, administrateur général d'Afrijet.